

An die Eltern und Erziehungsberechtigten
unserer Schülerinnen und Schüler

Informationen zur Berufsorientierung

Liebe Eltern,

nachfolgend wollen wir Sie über die weiteren Schritte im Rahmen der Berufsorientierung informieren.

Am Mittwoch, **21.03.2018**, besuchen unsere Achtklässler die Eugen-Langen-Realschule, Elsdorf. Hier stellen die Schülerinnen und Schüler der neunten Klasse der Realschule ihre Ergebnisse und Erfahrung des eigenen Praktikums vor. Der Besuch dauert eine Schulstunde. Den Schülerinnen und Schülern werden hier Eindrücke und Erfahrungen aus Schülersicht nähergebracht.

Der Donnerstag, **26.04.2018**, steht ganz im Zeichen des Girls- bzw. Boy's Day. Alle Schülerinnen und Schüler der achten Klasse werden hier in einem Beruf des „anderen“ Geschlechts Eindrücke sammeln und ihren Horizont in der Berufswahl erweitern. Der entsprechende Praktikumsvertrag (Antrag auf Freistellung) liegt im PEGU Ihres Kindes vor. Ihr Kind soll sich mit Ihrer Hilfe einen geeigneten Platz suchen.

Vom **26.06. – 28.06.2018** findet unser Schnupperpraktikum statt. Hier können entweder die Berufswünsche gefestigt oder neue Ideen in der Berufswahl ausprobiert werden. Der entsprechende Praktikumsvertrag liegt ebenfalls im PEGU Ihres Kindes vor.

Vorbereitet wird dieses Praktikum im Rahmen des Arbeitslehre-Unterrichts. Ihr Kind soll sich mit Ihrer Hilfe einen geeigneten Platz suchen. In diesem Praktikum werden die Erfahrungen, Erkenntnisse und Vorschläge aus der Berufsorientierung der achten Klasse ausprobiert und auf ihre Richtigkeit überprüft. Die hier gewonnenen Erfahrungen sollen zur Zielführung des drei Wochen Praktikums in der Klasse neun dienen. An dieser Stelle wollen wir Sie darauf hinweisen, dass in einigen Berufsfeldern der **Infektionsschutz** beachtet werden muss. Hierfür wäre für Ihr Kind eine Informationsveranstaltung notwendig. Auch müssen, unter Umständen, **Busfahrkarten** beantragt werden. Dies sollte frühzeitig geschehen.

Im neunten Schuljahr findet unser dreiwöchiges Praktikum in der Zeit vom **18.03. – 05.04.2019** statt. Hier sollen Berufswünsche gefestigt werden und die Weichen für die Zeit nach der Schule gestellt werden. Natürlich dient auch dieses Praktikum dem Ausprobieren und Kennenlernen der Berufe.

Im gesamten zweiten Halbjahr der achten Klasse thematisieren wir im Fach Arbeitslehre neben der Berufsorientierung mit Lebensläufen, Bewerbungsanschreiben und der Frage nach dem richtigen Beruf auch wirtschaftliche Themen. Neben der Frage nach „Brutto und Netto“ stehen auch der Sinn und Nutzung von Erwerbsarbeit sowie die Standortfrage auf dem Lehrplan.

Bitte unterstützen Sie Ihr Kind bei diesen zukunftssträchtigen Aktionen und lassen Sie sich den PEGU vorlegen. Ihre Rückfragen beantworten wir gerne.

mit freundlichen Grüßen

Stefan Tausch
komm. Gesamtschulrektor

Sandra Beckmann-Grethen und Kathrin Spohr
Studien- und Berufswahlkoordinatorinnen